

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

DIARIO POLÍTICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón. San Ildefonso 6, 2.º. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. — Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1,50 pesetas al mes. — y los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA  
Periódico Republicano Progresista

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
PAGO ADELANTADO

Alicante: mes, 1,50 pesetas. — Fuera: trimestre, 5 id. — Extranjero: idem, 10 id. — Número suelto, 5 céntimos. — REDACCION Y ADMINISTRACION San Ildefonso, 6, 2.º

## NI UNO MAS

En Consejo de ministros se ha acordado la distribución del cupo para el próximo reemplazo.

Según lo dispuesto, á Cuba irán 27.500 hombres, y á Filipinas 10.000; es decir, que la patria enviará á que perezcan en su mayoría en aquellas colonias 38.500 soldados más.

Veinte meses llevamos de guerra y van sepultados en los campos de la gran Antilla 100.000 ESPAÑOLES.

Lloran la pérdida de seres amados multitud de familias, y millares de hogares están huérfanos de sostén.

En Cuba ha encontrado su tumba la juventud, que era el orgullo y la esperanza de la patria.

Allá han ido los más útiles, los más necesarios y los mejores, pues que eran los más pobres.

Los huesos humanos que en los campos de Cuba blanquean, pertenecen en su mayoría, á gente que no cometió otro delito que el de carecer de 6.000 reales.

Y en tanto que el pobre que dejó en su casa al partir un rastro de llanto y de miseria se ocupa en conquistar el honor nacional, el rico, que es, en algunos casos, un vago adornado con título académico, pasea las aceras y se entretiene en otro género de conquistar: en las amorosas.

El absurdo y la injusticia están sancionados por una ley que prescribe que el pobre debe defender una patria de que solo el rico goza.

Lástima que la ignorancia, el desconocimiento de los humanos derechos, impida á los más imponer á los menos la equidad y la razón!

A Cuba no debe ir ni un solo soldado más.

Basta ya con los que allí han perecido, con los que allí están.

¿Y para qué hacen falta los 27.500 hombres?

¿No están, según Weyler, pacificadas cuatro provincias?

¿No hay allí más de 150.000 soldados?

Pues para someter dos provincias hay sobrada gente.

Y si no es cierto lo de la pacificación de las cuatro provincias, ¿por qué no se habla con franqueza al país?

Es preciso, absolutamente preciso, que la nación sepa á que atenerse respecto á Cuba; que no ignore los sacrificios nuevos á que se le va á someter, y que pueda obrar con pleno conocimiento de causa.

Vivir hasta ahora y valerse del engaño para arrancar á la patria todas sus energías, es abominable.

Sepamos si las reformas autonómicas sirven para algo; por de pronto si

tienen la eficacia de evitar nuevos envíos de hombres á Cuba.

Si, como creemos, no han de desarmar sólo insurrectos las reformas, preciso es que el país se niegue á pagar más tributos de sangre y de dinero á una guerra que no puede acabar el ejército reunido de la triple alianza.

Esto no lo ignora el general que al frente del gobierno tenemos, el cual sabe que, si la espada resuelve la cuestión de Cuba, no será, seguramente en los campos de la Gran Antilla.

Donde hemos de perder la isla ó recuperar el honor es en los Estados Unidos.

## VIGILEMOS, Ó CALIREMOS

¿A dónde iremos á parar por esta cenagosa pendiente?

¿Responde acaso este inusitado acrecentamiento de cerquillos y cogullas, de coronas, sotanas y bonetes á una reacción operada en las ideas y sentimientos del pueblo español?

No; el espíritu público no ha retrocedido. El catolicismo no ha vuelto á recobrar su prepotencia perdida en las conciencias. Esta desatentada restauración teocrática tiene tanto y acaso más de artificial que la monárquica á cuya sombra se desarrolla. Una y otra son oficiales, proceden de las altas esferas gubernamentales y no del pueblo; una y otra son impuestas, sufridas y no aclamadas, y por lo tanto no pueden menos de ser superficiales y efímeras.

Un día, acaso el más inesperado, volverá el pueblo por sus derechos menospreciados, por su honra conculcada y barrera á escobazos todos esos podridos restos de un pasado de ignominia, gusanera que flota sobre el descompuesto cadáver de una sociedad, que cual los monstruos antiluvianos, murió por no poder respirar en la nueva atmósfera engendrada por la ley de la evolución terrestre.

Pero entretanto, esas nauseabundas excrecencias pesan sobre el pobre pueblo español, lo estrujan y aumentan su empobrecimiento, impiden el desarrollo de su inteligencia, y corrompiendo el sentido moral á expensas de las costumbres, aumentan la superstición incompatible con el buen sentido, que el fanatismo más grosero y repugnante acaba siempre por atrofiar.

En presencia de tan triste espectáculo, y previniendo los peligros con que la restauración teocrática nos amenaza para el porvenir si se le deja continuar impunemente su desacreditada carrera, es necesario que los hombres de ánimo levantado, que los patriotas amantes del progreso y de la prosperidad de España no miren con la indiferencia que hasta ahora la invasión jesuítica y frailesca que se va extendiendo sobre el país; es preciso que no se adormezcan, creyendo que carece de importancia, porque si hoy no la tiene ó no aparenta tenerla, es indudable que si se la deja echar raíces llegará á alcanzarla, pervirtiendo la sociedad en cuyo seno se deja con tanta imprudencia desenvolverse.

Aún no se ven á la luz del día sus deletéreos efectos, pero deben temerse

que llegarán á ser terribles si se permite á esa restauración penetrar como lo hace, solapada y cautelosamente en las entrañas de la sociedad española.

Nunca la Internacional Negra es más terrible que cuando no hace ruido, que cuando sedesliza en la sombra y en el misterio, cuando procura que no se fijen en ella las miradas, porque esto es signo infalible de que hace su agosto; de que sus mundanos negocios marchan bien, á pesar de tener en contra la pública opinión, á la cual procura adormecer y engañar.

FERNANDO GARRIDO.

## NOTAS Y NOTITAS

Por la clase obrera

Nos encontramos en vísperas de una gran crisis jornalera.

El verano se halla próximo á espirar, y los pocos trabajado es que hoy se encuentran ocupados han de sufrir las horribles consecuencias de la falta de obras, donde devengar el mísero jornal que constituye el único patrimonio de los pobres.

El invierno se aproxima y con él la miseria y el hambre para esas clases, que ya sienten sus torturas, pero que hasta aquí han podido ir las disimulando, y que en breve no podrán resistir y serán víctimas de sus rigores.

Es de mayor importancia este conflicto de lo que á simple vista parece.

Desgraciadamente el hambre va tomando carta de naturaleza, tanto en esta capital como en muchos pueblos de la provincia, y nadie acude á mitigarla con la solicitud y diligencia que el caso requiere.

Sería preciso que á estas horas estuviesen ultimados grandes proyectos, que tendiesen á prever los males que ya empiezan á tocarse; que van en progresivo aumento y que han de revestir en breve un aspecto fatal y funestísimo.

Menos apatía, menos indiferencia ante estos peligros, que la responsabilidad de todos es mucha si cuando menos no se ha hecho algo por angustiarlos.

Con motivo del reciente atentado anarquista de Barcelona, dice "Le Temps" que el gobierno español llamará de nuevo la atención de las naciones extranjeras, acerca de la necesidad de una acción colectiva contra los anarquistas.

De todos modos, añade el periódico francés el gobierno español va á extremar su rigor contra cuantos se hallen comprometidos en esta clase de delitos y los enviará á un presidio de Africa.

Dice un periódico que el Sr. Moret saldrá de un día á otro para sus posesiones de La Vega, en la provincia de Ciudad-Real.

Esta es señal fija de que los fusionistas no están tan en puerta como algunos creen.

Enseguidita dejaba á Madrid en otro caso el jefe de los fosforitos.

Ni con rastras lo sacaban de la coronada villa.

Los asuntos puestas al despacho de

Ayuntamiento, en la sesión de ayer, fueron los siguientes:

Informe de la Comisión de Beneficencia en una instancia suscrita por la reverenda madre superiora del Asilo de ancianos pobres.

Otro informe de la misma Comisión en un expediente de lactancia.

Moción del concejal Sr. Gadea, referente á las Siervas de Jesús.

Otra del Sr. Alamo, relativa á que el Ayuntamiento acuerde la instalación de la cocina económica municipal.

Presupuesto especial de Ensanche. Acuerdo de la Comisión de Ensanche, referente á edificaciones.

Moción del concejal Sr. Meliá, sobre cambio de la hora en que se celebran las sesiones.

Otra del Sr. Campos relativa á las cédulas personales, pertenecientes á los guardias municipales.

Autorización para pagar con cargo el capítulo de "Imprevistos", los gastos de la escritura de compra de los terrenos donde ha de edificarse el proyectado cuartel para un batallón de infantería.

Otra autorización al señor Alcalde para otorgar las escrituras de varias casas que el municipio ha acordado expropiar.

Distribución de fondos del presente mes.

Moción del concejal Sr. Aguilo sobre fiestas.

Dos dictámenes de la Comisión de ornato en otros tantos expedientes.

Ayer tuvimos el gusto de ver las pruebas de los bonitos grupos fotográficos, que en la gira periodística obtuvieron los señores Plá y Cantos.

En el correo de anteaayer se han enviado dichas pruebas á Madrid, para que se publiquen en nuestro colega "La Revista Moderna."

El trabajo de los señores Cantos y Plá es acreedor á los sinceros elogios que ayer le tributaron cuantos tuvieron ocasión de verlo.

Han comenzado en las viñas de Jerez las faenas de la vendimia, empezando por la corta de las uvas de cepas floxeradas, que son las que están más maduras.

Los viñistas están muy desalentados, y aseguran que la cosecha será una mitad menor que la del año anterior.

Si, como por desgracia sucederá, la floxera continúa sus extragos, antes de tres ó cuatro años no habrá una viña en aquel término.

## La edad de los hombres políticos

Azcárraga cuenta en la actualidad 64 años; Romero Robledo 59; Salmerón 59; Carvajal 60; Pi y Margall 73; Labra 56; Muro 53; Azcoárate 55; Estévez 60; Pablo Iglesias 43; Castelar 61; Sagasta 69; Canalejas 42; Abarzuza 58; Montero Rios 64; Moret 58; Maura 43; Benot 74; Marqués de Santa Marta 70; Vega Armijo 72.

La suscripción abierta en la Habana con objeto de aumentar nuestra Marina de guerra progresa rápidamente, excediendo ya lo recaudado de 200.000 pesos, habiéndose constituido 170 Comités, para allegar recursos en

tre los elementos populares de la isla de Cuba.

LAMENTACIONES

Por toda la prensa ha corrido la noticia de un suceso bien triste.

En Lucena ha muerto un soldado recién llegado de Cuba, hijo de una pobre mujer que ya había perdido en la guerra otros dos hijos.

El ayuntamiento de Lucena dió á esa infeliz veinticinco pesetas y costeó el entierro del soldado.

La comparación entre los sacrificios que por la patria ha hecho esa pobre madre y lo poco que por ella se ha hecho, indigna ha ta á periódicos tan pacíficos como "El Tiempo."

Múrecen copiarse sus tristes reflexiones:

"La mala suerte no se cansa de perseguir á los desgraciados.

Para ellos no hay pensiones pingües.

La patria, que á veces es tan pródiga y que con tanta frecuencia gasta sumas enormes en aumentar las clases pasivas, recompensando en los que sobreviven sacrificios y trabajos de los que murieron, deja que una mísera corporación municipal entregue por junto 25 pesetas á quien llora sin consuelo la pérdida de tres hijos muertos en las filas del ejército que defiende su honor y su territorio.

La generosidad oficial, y más especialmente la de los ayuntamientos, se rige por tarifas muy distintas; lo que se ahorran en las timosnas patrióticas, suelen reservarlo para dar corridas de toros ó para funciones de pólvora; y lo que por prudente economía escatima á las madres de los soldados que mueren en las filas, acaso lo pierde entre las mallas de una administración desordenada.

Las 25 pesetas que Lucena ha dado á la desventurada madre de José Gómez Pino, sugieren muy tristes reflexiones y traen á la mente recuerdos y comparaciones dolorosísimas.

¡Y tan dolorosos!

Cinco duros como única miserable pensión para la madre que pierde tres hijos en la guerra.

¡Cinco duros!

Una «postura» en las ruletas disfrazadas que funcionan en San Sebastián, donde aún permanece la corte, como si no tuviera otra misión que dar vida al gran Casino alargando la temporada de verano.

Hay que convenir, leyendo casos como estos, que ese tan decantado patriotismo no existe más que en la imaginación de cuatro periodistas.

CALCULO CURIOSO

(Contando que en España existen 18.000.000 de habitantes; calculado que como término medio, cada 25 de ellos compran diariamente una caja de cerillas fosfóricas de 2.ª clase, que son las más usuales, y teniendo en cuenta que en cada una de estas cajas van 6 cerillas menos de las que la ley manda (es corriente que falten más de 6), la Compañía Arrendataria beneficia cada año ilegítimamente, y á expensas del consumidor, la friolera de 1.460.000 pesetas.

Hé aquí cómo se desarrolla el cálculo: 18.000.000, partidos por 25, son 720.000 cajas diarias.

720.000, multiplicadas por 6 fósforos que faltan por caja, 4.320.000 fósforos.

4.320.000, partido por 54 fósforos que hay, en vez de 60, hacen 80.000 cajas diarias.

Y 80.000 cajas, á 5 céntimos cada una, representan 4.000 pesetas diarias.

Las cuales 4.000 pesetas, multiplicadas por 365 días que tiene el año, se convierten en pesetas 1.460.000 anuales.

Los comentarios, á cargo del público, que es quien paga la suza.

\*\*

La friolera de 7.300 médicos han asistido á la inauguración del Congreso de la clase internacional de Moscou. Seria curioso saber el número de víctimas que tienen á su cargo.

En la sesión inaugural fueron elegidos presidentes de honor los españoles doctores Espinosa y Florestán, Aguilar, Reverte y Vagas.

Durante el mes de Julio último la Arrendataria de Tabacos obtuvo por venta de labores, 12.753.394 pesetas.

No nos pesa la marcha próspera de la Sociedad, pero debemos llamar su atención para que trate de mejorar la pésima calidad de los cigarrillos, pues hay cajetillas, tanto de á real como de cuarenta céntimos, que no se pueden fumar sin grave peligro para la salud.

Los cuarterones de picadura se expenden tan mermados, que hay algunos cuyo peso no llega á 100 gramos.

Bueno es tirar de la cuerda, pero no tanto.

Según los cálculos del director de la Fábrica de Moneda de los Estados Unidos, Francia posee en oro 7.250 millones de francos; Alemania, 3.125; los Estados Unidos, 3.090; Inglaterra, 2.900, y Rusia, 2.000.

No ha dejado de producir alarma la noticia de que han salido de Marsella doce toneladas de monedas falsas españolas de diez céntimos; para distribuir las en La Línea, Algeciras, Málaga, Sevilla y otras poblaciones del litoral andaluz.

El resultado ha sido que en Gibraltar se nieguen á admitir la circulación de monedas españolas.

LOS MONTES PÚBLICOS

Por Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros publicado en la "Gaceta" del 24 del pasado mes, se ordena que los montes públicos no exceptuados de la venta por razones de interés general, continúen á cargo del ministerio de Fomento hasta 1.º de Marzo de 1898 en que la Dirección de Propiedades del Estado se incaute de los dichos montes no exceptuados: "sin perjuicio de proceder desde luego á la tasación y venta de los enajenables al tenor del artículo 5.º del Real decreto de 27 de Febrero último."

No lo entendemos, si el ministerio de Hacienda, ó su delegado el centro directivo de Propiedades no ha de incautarse de montes no exceptuados—son los enajenables—cómo va á proceder á su tasación y venta?

Porque según las vigentes leyes desamortizadoras, la incautación por la Hacienda de las propiedades que hayan de ser enajenadas ha de preceder indispensablemente á los actos y trámites para la venta.

Resulta, pues, una contradicción y una ilegalidad en el Real decreto dictado por la Presidencia del Consejo de ministros, y conviene aclararlo á evitar justas reclamaciones en asunto de tanta importancia y trascendencia para los pueblos y particulares.

LLUVIA DE ESTRELLAS

Los astrónomos predicen para Noviembre una excepcional lluvia de estrellas errantes, fenómeno que se reproduce cada treinta años.

En la noche del 13 al 14 de Noviembre próximo veremos el enjambre mágico de los Leonidas que giran en la órbita del cometa de 1866. Según las observaciones de los últimos tiempos, y refiriéndose á los escritos de los antiguos observadores, los Leonidas parecen haber sido atraídos á nuestro sistema solar, por la atracción del planeta-Urano, debiendo haber ocurrido esto hácia fin de Febrero ó principio de Marzo del año 126.

Desde hace 18 siglos se ven aparecer los Leonidas en épocas cuya periodicidad regular se ha comprobado. En realidad, según esta periodicidad, hasta 1899 no se producirá el máximo de intensidad de este fenómeno, pero refiriéndose á observaciones precedentes, los astrónomos esperan ya en el año actual una lluvia de estrellas errantes de estremada abundancia, que aumentará en 1898 para llegar á su apogeo en 1899.

CORREO DE MADRID

9 Septiembre 1897.

Ha llegado Silvea. Le recibieron en la estación muchos de sus amigos.

Se ha confirmado que los silvelistas volverán al Parlamento, aunque continúe de ministro el duque de Tetuán.

Se acentúa generalmente la opinión de que si con urgencia no se hace la reorganización de los conservadores, subirán inmediatamente al poder los liberales.

Se considera al general Martínez Campos elemento apropiado para la reorganización; estimando como indispensable para ello la modificación del actual Gobierno.

Ha llegado de Barcelona el juez militar encargado del proceso de Sampau entregando la causa en la fiscalía del Consejo Supremo de Guerra.

Este tribunal se reunirá el viernes para decretar su resolución.

Los heridos por el atentado de Barcelona están muy mejorados.

Portas ha podido ya levantarse, haciendo algunos movimientos y le sangró la herida.

Se ha publicado una carta del general Pando en la que dice que se impone reserva hasta que llegue el momento de demostrar que el responsable de los errores cometidos en Cuba es el gobierno y no el general Weyler.

Se asegura que Azcárraga ha amonestado al general Ochoando acerca de sus declaraciones.

Se asegura autorizadamente que en las operaciones hechas en Filipinas para la toma de Aliaga tuvieron los insurrectos más de ciento sesenta muertos.

Añádese que se concederá al general Castilla una gran cruz.

En Nueva York se asegura que ha naufragado entre Arrecifes y Bahamas la goleta «Brigff» que conducía á Cuba una expedición para Calixto.

La prensa dice que el Gobernador civil de Pinar ha notificado á Weyler que puede retirar las tropas, que le basta con la guardia civil.

EXPOSICION NACIONAL

DE INDUSTRIAS MODERNAS

Extracto del reglamento general aprobado por Real orden de 14 de Agosto de 1897 (Gaceta de Madrid del 16) en la parte cuyo conocimiento interesa inmediatamente á los expositores.

Artículos á que corresponde este extracto

1 El Certámen tendrá lugar en el palacio de la Industria y las Artes, inaugurándose el día 20 de Octubre próximo venidero. El gobierno fijará oportunamente el día de la clausura.

2 Se admitirán todos los productos de la industria fabril y agrícola que en cualquiera sentido hayan progresado, excluyéndose, sin embargo, las substancias peligrosas, fulminantes ó detonantes.

Los espíritus, alcoholes, materias corrosivas, etcétera, deben acondicionarse en envases sólidos y de pequeñas dimensiones. Las cerillas químicas, fuegos artificiales, etc., solo pueden presentarse bajo la forma de imitación.

3 Las peticiones para admitir al Certámen se admitirán hasta el 15 de Setiembre próximo venidero, haciéndose uso de los modelos impresos que se facilitarán gratuitamente á los expositores.

4 En las solicitudes de admisión deberá declararse la cantidad diaria de agua, gas, vapor ó electricidad necesaria para el funcionamiento de las máquinas ó aparatos, además de la velocidad y fuerza motriz de las mismas.

5 El envío y retorno de los productos á la Exposición será de cuenta de los expositores, salvo resolución en contrario.

Todos los objetos ó productos deberán ser entregados en el local de la Exposición, quince días antes, por lo menos, de la fecha de la apertura de la misma.

6 y 7 En cada bulto ó caja se deberá colocar una relación de su contenido y una instrucción para desembalar é instalar los objetos.

Las capas de las cajas deberán ajustarse con tornillos.

9 Los gastos de las instituciones y presentación de los objetos son también de cuenta de los expositores. Cuando los productos sean en escaso número y de poca importancia ó valor, la Administración construirá mesas, gradierias ú otros muebles sencillos para colocarlos.

10 Las rotulaciones y el reparto de prospectos, tarifas, contraseñas, catálogos, etc., necesitan la autorización del Delegado ejecutivo.

Se recomienda la colocación de cartellitos que expresen el precio de venta de los objetos.

Queda rigurosamente prohibida la exposición de los objetos con nombre distinto del que conste en la solicitud de admisión del expositor.

11 No se podrá retirar de la Exposición objeto alguno hasta el día siguiente de la clausura.

12 La Administración no responde de los daños, deterioros ó sustracciones de los que puedan ser objeto los productos por incendios, hurtos ú otra causa cualquiera, si bien organizará un servicio de vigilancia especial para el caso.

Pueden los expositores asegurar por su cuenta las instalaciones y productos, si así lo desean.

13 Se concederá un pase gratuito y personal á cada expositor, ó en su defecto, á su representante, y lo mismo se hará con los dependientes y operarios que tengan que ocuparse en las instalaciones, conducción de máquinas, limpieza y vigilancia.

La Delegación general fijará las horas de entrada y salida para el trabajo, los distintivos ó insignias que deba llevar el personal de que se trata y las reglas de buen orden, puntualidad, cortesía y demás que reclama el decoro del Certámen.

14 Se formará un catálogo metódico y detallado de todos los expositores y productos, reglamentándose su venta por la Administración.

15 Como recuerdo del Certámen se concederá á cada expositor una medalla y diploma conmemorativo.

16 Sin permiso del Delegado y del expositor, no se podrán sacar dibujos, bosquejos, fotografías ú otras reproducciones de los objetos expuestos.

El derecho de reproducir total ó parcialmente los edificios está reservado á la Administración.

17 La Comisión ejecutiva puede autorizar, dentro de los terrenos de la Exposición, la celebración de espectáculos, conciertos, etc., y el establecimiento de cafés, restaurants, puestos de bebidas y demás servicios que satisfagan justas y acostumbradas necesidades del público, sujetándolos al pago de un prudente impuesto.

18 La condición de expositor lleva consigo la aceptación incondicional del Reglamento y de todas las dictadas ó que se dicten en lo sucesivo para el régimen y gobierno del Certámen.

En esta Cámara de Comercio están á disposición de los expositores que las soliciten, las cédulas de inscripción

para el Certamen anteriormente mencionado.

## EL SUEÑO DEL DOLOR

(Cuento)

I

Solo, sin más compañero que mi pensamiento y el temeroso rayo del sol que se despidió hasta nuevo día, cruzó lentamente una bóveda de frondosos y lozanos árboles, que se entrelazaban, y dejaban huella manifiesta de la mano del hombre.

A mi paso encuentro un pequeño.

Simpatizanme tanto su mirar expresivo, y sus mejillas sonrosadas, que me permito darle un beso.

El niño desaparece, y yo, avanzo hasta un recodo escondido, que forman las rocas y las plantas; lugar preferente para mí por la soledad.

Mi pecho comienza a recoger aquel aire purísimo, perfumado por las emanaciones de las flores, que levantan su corola de la tierra aún fresca.

Mil variadas avencillas, cruzan veloces el espacio por temor a la tormenta. Más allá del límite donde alcanza mi vista, véase mundo de nubes que amontonándose, parece quieren hundirse y confundirse unas con otras.

Las dulces sombras de la noche, han envuelto por completo la tierra y solo alguna estrella, se vé luci como mirándome y sonriendo de alegría.

Yo, recostado bajo un árbol florido, iluminado por el casto rayo de la luna, al lado de una fuente que murmura y refleja sus formas; contemplando las luciérnagas que parecen estrellas perdidas por los bosques, oyendo el cántico del ruiseñor que sale de entre los arbustos como una plegaria, extasiado de esta manera, llego a los brazos de Morfeo.

II

Allí veo un infeliz, duerme sobre las hojas y flores diseminadas por el viento y en su rostro se adivinan una tranquilidad y una paz infinitas.

No se despierta; su pecho palpita con el movimiento de la vida, su respiración es como la de un niño en la cuna; sus párpados apenas pueden ocultar, ni entre las sombras del sueño, la luz de sus ojos.

¡Ah! todos hemos nacido para padecer.

¡Y que tenga que dar de beber a este justo y buen mortal la copa de mi vida.

¿Por qué he de hacerle infeliz?

¿Qué remedio! mi destino es ese!

El hombre ha venido a este mundo a conocer el dolor; la dicha infinita ha de alcanzarla por mí... que beba...

III

¿Que feliz soy!

He soñado que estaba en un jardín amensísimo, en un espléndido festín.

¿Qué algarabía de angelitos y que revoltosos eran!

Todos me dieron a probar excelentes hores, pero ¡ah! que copa tan dulce y deliciosa la del pilluelo de ojos picarrescos.

¡Si parece que he bebido!

¡He sentido los bordes de su copa en mis labios!

Pero, al mismo tiempo ¡qué trastornado se hallaba mi espíritu! ¡qué latidos tan fuertes me dá el corazón! ¡qué dolor tan agudo siente mi alma!

No puedo llorar.

Mi dolor se ha convertido en una de esas tempestades en que truena y relampaguea, sin verter las nubes una gota de lluvia.

¡Huyamos! pero ¿qué veo? El ángel que ayer y en mis ensueños he visto; ven.

—¿Quién eres?

—El dolor.

—El dolor!... ¡Ah! el dolor de mis dolores. ¡Ven, el nuevo día asoma;

oremos de rodillas con las manos plegadas, a Dios que está en los cielos!...

JOSE CLARES MARTINEZ,  
Madrid Septiemb. 97  
(De la Agencia Europa.)

## VARIAS NOTICIAS

Ha llegado a esta ciudad, hospedándose en el afamado hotel Iborra, el magistrado de la Audiencia D. Francisco García Goyena, nombrado recientemente en sustitución del señor Marqués de Rozales.

—Ya se han fijado en los sitios de costumbre, los carteles anunciadores de la corrida de toros que han de celebrarse en nuestro circo taurino el próximo domingo, organizada por el gremio de toneleros.

La lidia será dirigida por nuestro paisano el apudido diestro Francisco Vidal (a) «Carpinterito».

—Durante el próximo pasado mes de Agosto, se han hecho en los libros registros del Juzgado municipal de esta ciudad, las inscripciones siguientes:

Matrimonios, 20.  
Nacimientos, 96.  
Defunciones, 109.

—Se encuentra vacante la plaza de médico cirujano titular de la villa de Pópol, dotada con el haber anual de 375 pesetas pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos.

—El domingo próximo regresará a Madrid el popular redactor de «La Correspondencia de España», Sr. Mestre Martínez, a quien se prepara una cariñosa despedida.

—Con profundo dolor nos hemos enterado del fallecimiento del joven estudiante D. José M. Rodríguez y Laguna, víctima de cruel y penosa dolencia.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sincero pésame.

—Las fiestas que en el inmediato pueblo de Muchamiel vienen celebrándose, revisten inusitada brillantez reinando la mayor animación y entusiasmo.

Anteayer por la tarde en el Arrabal, hubo corridas de chicos en sacos, cucanías y otras fiestas populares amenizadas por la excelente banda de aquel pueblo.

Por la noche danzas al estilo del país a las que concurren buen número de parejas lujosa y caprichosamente ataviadas.

Ayer se canto la misa en «mi» bemol de los maestros Villar, por la capilla de San Nicolás y el tenor Sr. Asín, acompañados de una escogida orquesta.

Por la tarde corrida de novillos en la

plaza de Peña Cerrada y por la noche danzas al estilo del país.

—Nuestro paisano el tenor cómico D. José Borrás, ha sido contratado para formar parte de una compañía que ha de actuar en las islas Azores.

—Procedente de Filipinas donde ha pasado algunos años, ha desembarcado en Barcelona el profesor de Gimnasia nuestro estimado amigo y paisano don Juan Carratalá Dessia.

Nuestra bien venida.

## SERVICIO DIRECTO

ENTRE

### ALICANTE Y ARGEL



#### EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse a su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

## Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

San Fernando y Esplanada de España.

## TELEGRAMAS

Murcia 10 (12 30 t.)

### El meeting de Murcia

Celebrado meeting republicano Circo Villar presidido Galvez.—Pronunciaron discursos elocuentes Poveda, Iglesia, Sevilla, Garrido, Carceles, Galvez y Esquerdo resumen brillantísimo predominando nota revolucionaria.—Sánchez.

### El Doctor Esquerdo

Al serie concedida la palabra al ilustre Jefe del partido republicano progresista, fué saludado con estruendo

de aplausos. Ya en el uso de ella, pronunció un elocuentísimo discurso tratando la política de la restauración que califica de funesta. (Aplausos.)

Dice que solo puede salvar a España la República por cuyo triunfo trabaja sin descanso y que se equivocan los que afirman será un nuevo cambio de personas. La República es la paz; es la administración honrada, es el reinado del derecho, es en una palabra la única solución. (Grandes aplausos.)

Parado mostrar la verdad de su aserto, el orador enumera las reformas que hará la República, y dice que ese programa se cumplirá. Manifiesta que es y será republicano progresista, porque es un hombre de ideas arraigadas y ama la consecuencia política como el primero; y así como él no exige abdicación de las ideas federales que sustentaba el gran patriota Sr. Galvez que preside, tampoco concibe que se le exija ni accederá a semejante abdicación. (Prolongados aplausos.)

Haciéndose cargo de lo manifestado por uno de los oradores acerca de la guerra de Cuba y Filipinas y el heroico comportamiento del ejército español, dice que la guerra de Cuba la sostienen y alientan los Estados Unidos cuya deslealtad condena energicamente porque ante todo es español. (Delirantes aplausos.)

A la revolución vamos porque no tenemos otro camino honrado.

Al terminar el Doctor Esquerdo su magistral discurso, es felicitado y abrazado por sus correigionarios.—Sevilla.

Madrid 10 (10 n.)

Habana 148 insurrectos muertos 286 presentados.—Espéranse ausiudad detalles suceso Tunas.—Firmádo nombramiento Irueste Gobernador Madrid. Ugarte subsecretario Presidencia.—Ministros Consejo.

Bolsa: 65'10—31'25

Madrid 10 (11 n.)

Periódico Londres despacho Nueva York gobierno americano grandes preparativos navales previsión guerra España.

## ALICANTE

IMP. A. CARGODE V. SOLE

Plaza Isabel II. 15

quinta paseando por el cristal de las aguas distraídas miradas, llegóse su padre a ella a tiempo que sus ojos se fijaban en el castillo de Cornatel, plantado a manera de atalaya en la cresta de sus derrumbaderos.

No advirtió ella la aproximación de don Alonso y siguió engolfada en sus meditaciones.

—¿Qué piensas, Beatriz, le preguntó con su acostumbrado cariño, que no has reparado en mí?

—Pensaba, señor, le respondió ella, llevando su mano a los labios, que mi vida no es de diez y ocho años sino tan larga como la vuestra.

Yo tenía un amante y lo he perdido, tenía una madre y la he perdido; tuve un esposo y allí lo he perdido también, añadió señalando con el dedo.

Dos veces me he visto desterrada del techo paterno: D. Alvaro desposeído de sus esperanzas, se acogió al claustro guerrero de una orden poderosa y hete ahí por el suelo.

¿Cómo en el breve espacio de un año se han amontonado tantos sucesos sobre la endeble tela de mi vida?

¿Qué es la gloria del hombre que así se la lleva el viento de una noche?

—Mi ventura se fué con las hojas de los árboles el año pasado ¡hí están los árboles otra vez llenos de hojas! yo les pregunto

## CAPITULO XXXIII

Mientras esto pasaba en Salamanca, doña Beatriz, pendiente entre la esperanza y el temor, veía correr uno y otro día fijos los ojos en el camino de Ponferrada, creyendo descubrir en cada aldeano un mensajero, portador de la suerte de su amante y de la orden.

La elevación natural de su espíritu le hacía mirar siempre el honor como el primero de los bienes, y bien puede decirse que entonces en el de D. Alvaro pensaba, y no en su felicidad.

Poco podía influir en su ánimo la sentencia más infamatoria que contra él llegase a fulminarse, porque el amor puro y lleno de fé que se había abrigado en aquel corazón, y que todavía le encendía, era incompatible con toda duda ni sospecha; pero la idea de

# E. BOTI CARBONELL

Ferretería

MAYOR 13.15 y 17

## LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracollito, Puerto Rico y Moka que han merecido, a consecuencia de su gran venta, en el agreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ (Los Extremenos) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más esquisitas y escogidas mermeladas de Diamantes y de pais; en quesos Gruyere y boka; plato, en gallinas, dátiles y acitunas; en licores, vinos y empuchados, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de igualdad y baratura que puede darse en estas cosas.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMENOS, PRINCESA, 19

## COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA

### ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andaluza», «Mauviel», «Nueva Extremadura», «Nueva Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Felice de Guixols, Palamós, Cetta y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sucursal de Antonio Stamper, Constitución, 8.

### Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao, y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante, y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor V. Benet.

Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor:—Alicante, señora Viña de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremois, sucesor de Ferrer; Madrid, Botella y Miguel, sucesor del doctor S. mon; Játiva, Martínez y don Rafael; Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicent 22 y en todas las principales farmacias de España

## COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO FIJO Y REGULAR

ENTRE Alicante y Orán

por el vapor de gran marea

NUEVO CORREO DE ALICANTE



Salidas de Alicante para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde con escala en Cartagena.

Salidas de Orán para Alicante todos los viernes á las cuatro de la tarde haciéndolo la misma escala.

Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.

## LA INDUSTRIA ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañia

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

ver á un joven tan noble y pundonoroso sujeto á infamantes penas, á la misma muerte quizá, la estremecía en sueños y despierta.

A pesar de todo los consueos y seguridades de su padre, la entrada de la benéfica estación y la influencia que aquellos lugares apacibles y pintorescos ejercían en su espíritu, producían poco á poco alguna mejoría en su salud y parecían disminuir su ansiedad y sus temores.

El lago había recobrado la verdura de sus contornos y la serenidad de sus aguas; los arbolados de la orilla de nuevo cubiertos de hoja, servían de amparo á infinidad de ruiseñores, palomas torcaes y tórtolas que poblaban el aire de cantares y arrullos: los turbios torrentes del invierno se habían convertido en limpios y parleros arroyos; los vientos templados ya y benignos traían de los montes los aromas de las jaras y retamas en flor: los lavancos y gallinetas revoloteaban sobre los juncales y espadanales en donde hacían sus nidos, y el cielo mismo hasta entonces encapotado y ceñudo, comenzaba á sembrar su azul con aquellos celajes levemente coloreados que por la primavera adornan el horizonte al salir y ponerse el sol.

La Aguiana había perdido su resplandeciente tocado de nieve y solo algunas manchas quedaban en los resquicios más obscu-

ros de las rocas, formando una especie de mosaico vistoso.

La naturaleza entera, finalmente, se mostraba tan hermosa y galana, como si del seno de la muerte despertase á una vida perdurable de verdor y lozanía.

A la manera que el agua de los ríos se tiñe de los diversos colores del cielo, así el espectáculo del mundo exterior recibe las tintas que el alma le comunica en su alegría ó dolor.

Los acerbos golpes que doña Beatriz había recibido y su retraimiento en el monasterio, habían trocado la natural serenidad de su alma en una melancolía profunda, que estimulada por el mal, tendía sobre la creación un velo opaco.

Antes eran sus pensamientos un cristal rutilante que esmaltaba y daba vida y matices á todos los objetos al parecer más despreciables, porque el amor derramaba en su imaginación el tesoro de sus esperanzas más risueñas, y ellas á su vez las vertían á torrentes sobre las escenas que á sus ojos se ofrecían; pero deshecho el encanto y deshojadas las flores del alma, todo se había obscurecido.

El mundo mirado desde las playas de la soledad y al través del prisma de las lágrimas, solo tiene resplandores empañados y frondosidad marchita.

Una tarde que estaba entregada á semejantes pensamientos en el mirador de la

## PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. Valencia " " miércoles.

Id. Barcelona " " Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.